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Buenas tardes agradecerles si me lo permiten en la persona de tres priistas como son el Licenciado Francisco 

Morales Aceves, el Licenciado Ricardo Chávez Pérez y el Licenciado Rafael Castellanos expresidente de 

nuestro partido. Saludarlos a todos ustedes, los miembros de este Consejo Político estatal y agradecerles su 

presencia como siempre al llamado de su partido para que podamos dar inicio y tener cumplimiento a lo que 

nuestros estatutos establecen. Arrancando con esta cuarta sesión ordinaria del séptimo Consejo Político 

estatal, por lo que le cedería el uso de la voz a la presidenta de este Consejo de la diputada federal, Laura 

Lorena Haro Ramírez. Muchas gracias, muy buenas tardes, compañeras y compañeros consejeros. 

Agradezco su asistencia a esta cuarta sesión ordinaria del séptimo Consejo Político estatal de nuestro Partido 

Revolucionario Institucional, expreso a cada una y a cada uno de ustedes la disposición que siempre 

manifiestan para realizar los ejercicios de este grupo colegial; a fin de iniciar con nuestros trabajos le solicitó 

al secretario general Omar Hernández Hernández y secretario de esta comisión, verifique el informe del fórum 

para dar inicio a esta sesión. Como lo indica presidenta, compañera presidenta le informó que hasta el 

momento están registrados 288 compañeros consejeros, por lo que tengo a bien informarle que existe con 

fórum legal para sesionar. Muchas gracias siendo las 17:00 h con 52 minutos de este día 24 de enero del 

2023 se declara por iniciada esta cuarta sesión ordinaria del Consejo Político estatal de nuestro partido y 

válidos todos los acuerdos que en ésta se toma, le solicitó a la Secretaría técnica de esta comisión tenga a 

bien dar lectura del orden del día propuesto a esta asamblea.  

Muchas gracias, presidenta para antes me permitiría informar a esta soberanía que en tiempo y forma 

entregaron sus justificantes de inasistencia a esta Secretaría técnica la regidora Sofía García, los diputados 

Hugo Contreras, la diputada Verónica Flores, el diputado Julio Covarrubias y la diputada Ana Degollados, el 

consejero Miguel Castro, el consejero Ramiro Hernández, el consejero José López y la consejera María Elena 

López, así como el diputado federal José Guadalupe Fletes, por encontrarse realizando trabajos inherentes a 

nuestro partido, les preguntaría si es de aprobarse la justificación de sus inasistencia, quién está por la 

afirmativa, levantan la mano. Aprobada sus justificantes. Muchas gracias. El orden del día propuesto para 

esta sesión es el siguiente, registro de asistencia, 2 verificación del quórum legal, 3 instalación legal de la 

gestión, 4 propuesta y, en su caso, aprobación del orden del día, 5 lectura y en su caso, de aprobación del 

contenido de las actas de la sesión anterior, numero 6 integración de nuevos consejeros y toma de protesta 

correspondiente, número 7 presentación para su aprobación conforme lo estipula el artículo 135 de nuestros 

estatutos los siguientes documentos, informe anual de actividades del comité directivo estatal del ejercicio 

2022, plan y programa de trabajo del comité directivo estatal para el año 2023, informes financieros del 

ejercicio 2022 y proyecto del presupuesto para el año 2023, Plan anual de elecciones, plan anual de la 

Fundación Colosio, Plan Estatal de capacitación del programa anual de trabajo del Instituto Reyes Heroles, 

plan anual de trabajo del movimiento PRI MX, 8 octavo autorización para solicitar inicial con los procedimientos 

estatutarios correspondientes para la emisión de las convocatorias para la renovación de los 125 consejos 

políticos municipales en nuestro estado, número 9 mensaje de la presidenta del Consejo Político estatal, 

diputada federal Laura Haro Ramírez, número 10 asuntos varios y número 11 clausura de la sesión. 

Compañeras y compañeros les pregunto, quienes estén por la afirmativa de este orden del día lo pudiéramos 

manifestar levantando la mano. Aprobada el orden del día. Para desahogar el quinto punto del mismo 



correspondiente a la aprobación de las actas de la sesión anterior, una vez que se han circulado por los 

medios electrónicos disponibles el proyecto de las mismas, se preguntan si es de dispensarse la lectura, quien 

esté por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. Aprobada la dispensa de la lectura; se les 

pregunta a las compañeras y compañeros miembros de este cuerpo si tienen alguna observación al contenido 

de la misma. No existiendo ningún consejero registrado para hacer alguna observación al contenido de las 

actas, se les pregunta si es de aprobarse en todos sus términos dichos documentos, los que estén por la 

afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. Este informe está sobre mí aprobado el contenido de las 

actas. Se informe a esta soberanía que en tiempo y forma fueron presentadas por las vías estatutarias 

correspondientes, la incorporación de los siguientes compañeros consejeros a los que nombrare en un 

momento y le solicitaría pudieran pasar al frente a fin de que se les tome la protesta estatutaria. Márquez 

Villarreal Andrea Gutiérrez, Armenta Jazmín Banet, Gutiérrez López Ana Cecilia, Díaz Díaz Angélica Nallely, 

Villalobos Delgado Silvia Margarita, Carrillo Carrillo Sandra Luz, Juan Carlos Reynoso Reynoso, Cristian 

Rafael Guerra Tovar, Jesús Álvaro Valentín Arce, Reginaldo García Murillo, Arturo Núñez Sandoval, Efraín 

Salmon López. José Brizuela López, Marco Polo Ruiz Saldaña, Edgar René Durán González, René Arenas 

Gutiérrez, Andrés Salvador Ramos Cano, Rodrigo Sánchez Suárez, Javier Núñez Reyes, Guillermo Preciado 

Soto, Nezahualcóyotl Gonzales Alfaro, Martín Eduardo Guzmán Peña, Miguel Córdova Pérez, Gonzalo Zúñiga 

Arias, Juan Humberto Rodríguez Martínez, Fausto Armen Díaz Guerrero, Carlos Adrián Lomelí Becerra, 

Claudia Guadalupe Núñez Mora, Antonio Ismael Uribe Varo, José de Jesús Padilla Ramírez, Danira Fernanda 

Hernández y Regina Martínez. Les solicitaría los demás ponernos de pie para que la presidenta del consejo 

pudiera tomar la protesta estatutaria; Compañeras y compañeros les pregunto protestan ustedes cumplir y 

hacer cumplir la declaración de principios, el programa de acción y los estatutos que rigen a nuestro Partido 

Revolucionario Institucional y que hoy asuman el cargo como consejeras y consejeros políticos estatales de 

este gran estado de Jalisco con patriotismo, lealtad, honradez, eficacia y eficiencia apegados a los principios 

de la Revolución Mexicana y sujetos a que el partido y sus militantes se los demande o se los reconozcan, si 

protesto, que sea por bien del priismo jalisciense y que sea por bien de México; muchas gracias y felicidades. 

Para desahogar el séptimo punto del orden del día y una vez que se les remitió a los miembros de este 

Consejo por los medios electrónicos disponibles, los documentos que a continuación se presentarán, me 

permitiré dar el uso de la voz a algunos compañeros consejeros a fin de que exponga una síntesis de los 

documentos correspondientes para posteriormente someterlo a su consideración. En el uso de la voz el 

secretario de este Consejo Político estatal y secretario general de nuestro comité directivo estatal, licenciado 

Omar Hernández, para que nos presente el informe y programas del comité directivo estatal. Muchas gracias, 

muy buenas tardes a todos. Saludo con mucho afecto y admiración a los que me acompañan en el presidio. 

Agradezco la confianza de la presidenta. Saludó también a los expresidentes de nuestro partido, que esta 

tarde presentes a los presidentes municipales, a los líderes de los sectores y organizaciones, a todos los 

consejeros y consejeras estatales están presentes y a los que nos ven en las plataformas digitales. No podría 

iniciar este mensaje sin antes reiterar mi agradecimiento a una mujer que me brindó la oportunidad de ser 

parte de este gran proyecto que significa la más alta responsabilidad como militante del tricolor. Este partido 

que tanto amó, presidenta Laura Haro muchas gracias, ya sabes que cuentas conmigo hasta donde tope. 

Hace un año tomamos este encargo en medio de mucha expectativa, sobre todo los que haríamos frente al 

partido. Llegamos con ánimos renovados y con la medición de dirigir al PRI, uno de los estados políticamente 

más relevantes de México. La encomienda principal era clara, consumar al PRI como el mejor de todos los 

tiempos. Con esa visión nos pusimos la camiseta y comenzamos a trabajar. Hoy estamos a buen tiempo 

informar sobre el trabajo realizado bajo el liderazgo de la presidenta Laura Haro. Sin ánimos triunfalistas con 



un amplio sentido de responsabilidad y con toda claridad sobre lo que viene por delante para nuestro instituto. 

Los gobiernos municipales de la zona metropolitana de Guadalajara han dado constantes muestras de la falta 

de seriedad que imprime al ciudadano y conservación de nuestros espacios de medio ambiente. Toda la 

evidencia nos dice que si no actuamos hoy no habrá ocasión para hacerlo en el futuro de manera efectiva. 

Eso lo sabemos en el PRI, que como gobierno hemos dado incansables esfuerzos, que hemos dado grandes 

resultados y que hoy como partido de oposición no hemos renunciado a esta noble causa, denunciamos las 

arbitrariedades que cometen en el bosque de Nixticuil, en las que el gobierno municipal de Zapopan ha 

mentido y una actitud, nos reunimos y escuchamos las demandas de los vecinos y de las decisiones 

ambientales con el único objeto de preservar el área de conservación ecológica afectada y dejar un precedente 

de que esta lucha es por nuestros espacios naturales; así lo hicimos también cuando los intereses del 

movimiento inmobiliario talaron ilegalmente 70 árboles en la zona forestal de la primavera; y cuando una vez 

más Movimiento Ciudadano permitió un negocio privado en un espacio público, sin importar los daños que 

causarían al parque Metropolitano; porque fuimos nosotros los priistas que lo solicitamos se declarara Área 

Natural protegida a este pulmón que disfrutamos las familias de la capital jalisciense. Si hay un partido que 

defiende la necesidad de invertir en estructura urbana para la movilidad de las personas. Es el PRI con mucho 

orgullo, podemos decir que las grandes obras del transporte multimodal en Jalisco son gracias a nuestros 

gobiernos sin perder esta agenda, nuestros representantes federales presentaron una iniciativa para destinar 

recursos a fin de iniciar con los estudios técnicos y la elaboración de los proyectos ejecutivos para la 

construcción de los proyectos de la línea 5 del tren ligero que existan. De la línea brt, las mesas y la línea de 

RT Barranca Huentitán, Tonalá. Entendemos el valor de los espacios públicos, significado de estos, nada ni 

nadie ni el mismo gobierno puede limitar el derecho de todas las personas de disfrutar, transitar en el espacio 

público, por lo que denunciamos cuando el Ayuntamiento de Zapopan cerró las puertas a las oficinas a la 

ciudadanía. De igual forma defendimos la Unidad Deportiva Altamira para revertir la concepción particular que 

le quitaría el derecho a las y los vecinos del municipio de la CIA en un espacio destinado al deporte y el 

esparcimiento gratuito. Como partido nos dimos la tarea de hacer un diagnóstico educativo, encontramos un 

descuido total en cuanto a infraestructura, un rezago y a los aprendizajes resultandos por el resultado de la 

pandemia. De tal suerte, las y los representantes del PRI, de los distintos ámbitos de gobierno presentamos 

iniciativas de ley para atender de manera urgente del abandono educativo en Jalisco. No, no estuvimos solos, 

contamos con el acompañamiento de personas expertas porque lo que realizamos un trabajo, comunidades, 

culturo y perspectiva de género, ante la grave crisis de violencia que atraviesan a nuestras mujeres en Jalisco, 

encabezados por la presidenta de nuestro partido, llevamos a cabo esfuerzos coordinados para la prevención 

y la erradicación de las violencias. Desde el Congreso del Estado propusimos la instalación de mesas de 

trabajo contra la violencia hacia las mujeres en cada municipio, para que las víctimas tengan atención por 

parte de las autoridades, vimos acompañamiento a las mujeres de nuestro partido y de otros partidos en la 

presentación de denuncias y seguimiento por la por la violación política de razón de género, tanto a nivel 

municipal como estatal y nacional, en el marco del Día Mundial contra la violencia hacia las mujeres, fueron 

las integrantes del PRI Jalisco las que levantaron la voz, sí, salieron a las calles del Estado para concientizar 

sobre la problemática y exigir una vida libre de violencia. Declaramos nuestro comité directivo estatal como 

un espacio libre de violencia. Si queremos combatir los altos niveles de violencia e inseguridad que viven 

actualmente en Jalisco, debemos comenzar por la prevención en nuestra casa de manera coordinada con 

nuestras representantes. Impulsamos el predial Rosa para las mujeres jefas de familias de todo el estado que 

puedan acceder. Hasta un 50% de este impuesto hemos logrado implementarlo en 39 municipios y vamos 

por más en conjunto con las áreas de la Secretaría de organización, nuestro delegado nacional, la Secretaría 



de acción electoral, la Secretaría de operación política, la comisión estatal de procesos internos y sectores y 

organizaciones, entre otros, realizamos diagnósticos y fichas municipales en las cuales logramos la definición 

de estrategia territorial operativa, debilitando 60 regiones para trabajar en el estado. Por lo cual designamos 

60 delegados municipales regionales, de cara al 2024 fortalecimos nuestras estructuras mediante activaciones 

de campaña de afiliación para procesos internos y vimos banderazo de arranque de la campaña de afiliación 

de registro partidario con la entrega simbólica de credenciales a militantes validados por el INE. Por parte de 

la comisión estatal de procesos internos, se organizó, se condujo y sea válido el proceso de renovación de la 

dirigencia del comité directivo estatal del PRI en Jalisco, así como la renovación del octavo Consejo Político 

nacional. Este 2022 tuvimos una relevante participación en el proceso de la rectificación ante organismos 

electorales con la participación de la Secretaría electoral, nuestro valor, su trabajo derivó en las más recientes 

aprobación del proyecto de la conformación de distritos para el próximo proceso electoral, 2023-2024. En la 

misma preparación hacia el 2024, capacitamos a nuestra militancia. En conjunto con el Tribunal Electoral del 

Estado de Jalisco y el Instituto de investigaciones y capacitación electoral en materia de derecho procesal 

electoral, delitos electorales y juicio de fundación y juicio de Navidad para defender la legalidad de los 

próximos comicios y salvaguardar la democracia. Queremos un partido vivo, un partido con un alto grado de 

participación de su militancia, por eso, junto a la Secretaría de atención a los adultos mayores, vimos comienzo 

a los días PRI para que nuestras instalaciones se brinden actividades de fomento de recreación y atención a 

nuestra militancia. Durante 7 viernes impartieron cursos de oratoria, talleres de manejo del celular para adultos 

mayores, baile de salón, clases de ajedrez, consultas homeopáticas y clases de thai chi para todos nuestros 

adultos mayores. Aquí en el PRI tienen un espacio para ustedes. Los sábados nuestras instalaciones se 

convertían en el mercadito PRI, un espacio donde dábamos cita para realizar nuestras compras semanales a 

bajo costo para llevar alimento a las mesas de nuestro hogar directamente del campo. Tenemos la firme 

convicción de estar cerca, sí, tocar las necesidades de nuestra gente, por lo que les comparto algunas 

acciones que llevaremos a cabo que llevamos a cabo en este 2022, que, si bien son pequeñas, sabemos que 

marcan diferencias en las historias de la vida de las personas. Otorgamos 171 apoyos para ingresos del 

programa mi pasaje para estudiantes y 126 adultos mayores; entregamos 802 sillas de ruedas donadas y 

adquiridas por la Secretaría. Reparamos 51 sillas de ruedas, 77 pares de muletas y 147 bastones para 

personas con discapacidad visual, 267 habladeras, 221 descuentos de lentes, 48 aparatos auditivos. También 

tuvimos la oportunidad de dar 2000 despensas, 10000 bolos para el día del niño, juguetes, zapatos, ropa y 

cobijas. Quiero retomar una idea que, expresado en las líneas anteriores porque estoy convencido de que se 

trata de una ruta innegable para la política del presente y del futuro, la participación política en la vida del 

partido con las mujeres. Como partido en un esfuerzo coordinado por mujeres, instalamos la unidad estatal 

para prevenir, atender y erradicar la violencia política contra las mujeres en razón de género el comité directivo 

estatal del PRI Jalisco, la primera en todo el estado. También de la mano de la organización de mujeres 

priistas, capacitamos a más de 600 en temas cómo reconocer y erradicar la violencia política de género, 

desarrollo del liderazgo, habilidades políticas, técnicas en comunicación política, desarrollo de herramientas 

para promover la igualdad. Defenderemos a capa y espada los derechos de todas las mujeres, no 

permitiremos ninguna violencia, ningún tipo de discriminación en su contra, somos y seremos el partido que 

más apoya a las mujeres. Quiero aprovechar este momento para anunciar de manera muy breve lo que viene 

para el PRI Jalisco en este año que hemos iniciado, encaminaremos todos y cada uno de los esfuerzos a 

cumplir tres ejes fundamentalmente; un PRI ganador que se renueva, se mantiene presente en la discusión 

pública, trabaja de la mano de sus militantes y se fortalece así mismo, un PRI de la gente que reconoce a su 

gente, que brinda capacitación constante, que crea conciencia social e incide en las nuevas generaciones, un 



PRI moderno, innovador y digital que protege al ambiente, que impulsa a proyectos innovadores, que se 

cuestiona así mismo, fomenta la economía circular y a la responsabilidad social. Como Secretario General de 

este gran instituto político les doy mi palabra que esta dirigencia no parara hasta lograr la mejor versión del 

PRI; yo les invito a todas y todos ustedes a que nos acompañen en este proceso, a que optemos por la fuerza 

de la unidad. Jalisco y México nos necesitan; vivimos tiempos complejos y solo nosotros los priistas sabemos 

cómo reaccionar, como gobernar y en la ruta hacia el 2024 no podemos fallar, volveremos a ganar la confianza 

de la gente solo si demostramos madurez política, compromiso, seriedad; yo los invito a que apoyemos a 

este, nuestro partido, a sus dirigencias encabezadas por la presidenta Laura Haro y que siempre en cada uno 

de ustedes haya un corazón priista; muchas gracias. 

Como parte del informe del comité directivo estatal le solicitaría al Licenciado Antonio Padilla en su calidad de 

Secretario de Organización nos pudiera informar sobre la renovación de los comités municipales. Es momento 

de renovar el partido; y, como ya lo hemos dicho, hablar de renovación, nunca se trató de desplazar a uno o 

a otro grupo, al contrario, se ha significado revitalizar el PRI, convocar a todo aquel con iniciativa y ganas de 

trabajar. Sobre todo, garantizar que ahí donde hay un priista sin importar qué tan lejano sea ese rincón de 

Jalisco, tengamos un partido funcionando bien, estructurado y con las herramientas necesarias para trabajar. 

Que la ciudadanía vuelva a sentir un partido activo y de puertas abiertas. De manera inmediata nos hemos 

dedicado a que el mensaje de renovación que ha impulsado esta diligencia se concreten en acciones para 

movilizar de nueva cuenta al Gran Priismo de Jalisco. En una primera etapa definimos la estrategia operativa 

en la que dividimos el territorio en 60 zonas, designando a un mismo número de delegados. Con ello llevamos 

la presencia del comité estatal a todo Jalisco, como hace mucho tiempo no sucedía. Asimismo, hemos 

recorrido en una agenda que debo decir por momentos extrema, más de la mitad de los municipios de nuestro 

estado realizamos 8 encuentros distritales con la militancia, en donde además de escuchar su sentir, les 

transmitimos un mensaje contundente, aquí está el PRI, la renovación está en marcha y queremos que te 

involucres, posteriormente y tras realizar diagnósticos en cada uno de los municipios. Gracias a la labor de 

las y de los delegados generamos condiciones para que la comisión estatal de procesos internos arrancará 

con la emisión de las convocatorias para la renovación de los comités municipales. Y es aquí donde quiero 

agradecer y reconocer al licenciado Javier Santillán, presidente de la comisión estatal de procesos internos, 

con quien en los últimos meses hemos trabajado de manera coordinada y eficiente los procesos de renovación 

de nuestros comités municipal; y de manera muy significativa, el compañerismo, el compromiso, la entrega y 

el profundo amor que tiene por nuestro partido, a mis amigos y compañeros el profe Gustavo Hiñes, Óscar 

Santos, Hugo de León y Ventarrón, sin ellos no hubiera sido posible este titánico esfuerzo. De igual manera, 

agradezco a los equipos técnicos de la Secretaría de organización y de la comisión estatal de procesos 

internos, así como de todos los comisionados. Su trabajo silencioso pero constante han sido la piedra angular 

en este proceso de renovación. Y, por supuesto, quiero reconocer de manera muy especial a nuestros 60 

delegados que han sido designados para este proceso de renovación. Todas y todos con una amplia 

trayectoria priista, con un gran compromiso político, con mucho criterio y con alta capacidad para generar 

acuerdos y, sobre todo, con el único interés de servirle al partido poniendo su tiempo e incluso su dinero para 

movilizar de nueva cuenta al PRI. Entre todos nosotros hemos mantenido comunicación, coordinación y 

evaluación permanente, con una coincidencia de lo común, el fortalecimiento de nuestro partido rumbo al 

2024. El compromiso individual y la colaboración entre compañeros son reflejo de los valores que nuestra 

presidenta Laura Haro, ha impregnado como forma de trabajo en todos quienes la acompañamos en esta 

histórica diligencia y como resultado de este trabajo, el día de hoy podemos informarles que hemos logrado 

renovar 90 municipios y que en otros 26 la próxima semana tendremos fórmula selecta, es decir. Antes de 



que concluya este mes en el 92% de los municipios, habremos de concretar la renovación. El resto deberán 

culminar su proceso en el mes de febrero, logrando así la renovación total del priismo en Jalisco en tiempo 

récord hemos logrado renovar comité en municipios, donde parecía imposible por el abandono que había 

hasta por la amenaza que representa el crimen organizado. Además, hemos ayudado a romper techos de 

cristal en toda la historia del PRI Jalisco. Nunca antes se había logrado este nivel de inclusión de las mujeres 

como titulares de la Presidencia de los comités municipales, pues hemos alcanzado que ocupen cerca del 

40% las diligencias. Felicidades presidenta. Sé que este es un logro que significa mucho para ti y que sigue 

como ha instruido nuestra presidenta, prepararnos de lleno para el proceso del 2024 y para qué, para 

recuperar el estado, ganar la gubernatura y devolverle el rumbo a Jalisco. Por eso este 2023 arrancamos con 

una agenda ambiciosa. La dirigencia estatal estará presente en los 125 municipios del Estado. Para tomarle 

protesta a nuestras nuevas diligencias, darle nuestro respaldo a inyectarles el ánimo y bríos necesarios. 

Además, vamos a tener una gran jornada de capacitación integral para nuestros comités municipales, donde 

los dotaremos de herramientas necesarias para garantizar su crecimiento y desarrollo, para que desde la base 

consolide en un partido funcional y bien estructurado, con capacidad de cumplir con la misión de volver a la 

senda del triunfo. Vamos a garantizar además la renovación de los 125 consejos políticos municipales, 

logrando sus correctas integraciones, donde nadie absolutamente nadie, se quede excluido y vamos por más. 

Este año la renovación llegará también a las secciones electorales, pues habremos de impulsar de manera 

decidida y prioritaria la conformación de 3682 comités seccionales para que sea a través de ellos. Que 

continuemos con el desdoble del extra de la estructura de representación electoral, de activismo y movilización 

que nos darán el triunfo en el 2024. Compañeras y compañeros, el PRI está vivo con disciplina y compromiso, 

estamos construyendo la fuerza electoral más grande del Estado y lo estamos haciendo desde la oposición, 

sin carretadas de dinero que provienen del Gobierno, como lo hacen nuestros adversarios. Estamos 

demostrando. Que hay otra forma de hacer política que cuando hay integridad y buen trabajo, el priismo 

responde, hay rumbo, hay compromiso y tengan la seguridad de que hay futuro, un futuro de triunfo. A esto 

ya nadie lo para, muchísimas gracias. 

A fin de presentar el plan anual de elecciones, le solicitaría al secretario de acción electoral de este comité 

directivo estatal, al licenciado Álvaro Martínez pudiera hacer uso de la voz. Con la venia de la dirigencia de mi 

partido. Distinguidos integrantes del presídium. Consejeras y consejeros políticos. De conformidad a lo que 

señalan nuestros estatutos y el orden del día de esta asamblea, les hago saber el plan anual de elecciones 

para este año 2023. Y para ello. Debo de hacer una pequeña remembranza de lo acontecido a finales del año 

pasado. En cuanto a la nueva distribución electoral que modifica la configuración de los distritos como los 

conocíamos. He de comentarles que esta nueva distribución se llevó a cabo en todo el territorio nacional y se 

realiza después de 5 años, es decir, los distritos que hasta el 2022 estaban vigentes, permanecían así desde 

el año 2017. Es preciso. Comentarles. Que después de 9 meses de aproximadamente 20 reuniones entre 

presenciales y vía remota. En donde estuvimos presentes todos los partidos políticos, tanto locales como 

nacionales, en nuestro estado logramos juntos llegar a esta nueva distribución que fue aprobada de manera 

formal en diciembre del año pasado. Logrando inclusive mejorar la calificación propuesta por el propio Instituto 

Nacional electoral, es decir, la propuesta del INE tenía una calificación de 11.75 y la propuesta de los partidos 

políticos obtuvo una calificación de los 10.25 en el en el entendido de que la calificación más cercana al cero 

es mejor. Precisamente el día de hoy, el INE nos ha hecho llegar la cartografía electoral con la nueva 

configuración de los distritos, la cual daremos a conocer con toda prontitud. Comentarles también que además 

de la nueva licitación, hubo un nuevo recepcionamiento, por lo cual en nuestro estado ahora tenemos 3682 

seccionales y por lo tanto el próximo proceso electoral del año 2024 se habrán de instalar 9857 Casillas. Esto 



quiere decir que necesitamos un Ejército electoral de 39428 representantes de casilla y 1205 representantes. 

generales la instrucción que tenemos por parte de nuestra presidenta estatal es de comenzar ya a formar esta 

estructura y no esperarnos como comúnmente se hacía el formarla ya que estuvieran postuladas nuestras 

candidatas y candidatos y que en ellos recaerá la responsabilidad de hacerlo. Hoy día será una 

responsabilidad compartida adicional a esta estructura electoral de representación ante las casillas, se debe 

de armar un grupo de abogados con conocimientos en derecho electoral para que asesoren a los 

representantes generales y de casillas. Por ello, en los pasados meses de octubre y noviembre ofertamos el 

curso de derecho procesal electoral, donde tuvimos una inscripción de 300 aspirantes, logrando concluir 

satisfactoriamente 200 alumnos, de los cuales 100 tomaron el curso de manera virtual y 100 de manera 

presencial en próximos días habremos de entregar las constancias de participación avaladas por el Tribunal 

Electoral del Estado de Jalisco, pues bien, habiéndolos puesto en contexto de lo anterior, pasamos a lo que 

está por venir en este plan anual de elecciones para el año 2023. Vamos a establecer una coordinación 

permanente con las estructuras territoriales y sectoriales del partido, vamos a establecer una coordinación 

operativa a través de la Secretaría de organización, con los delegados regionales que por cierto ya tuvimos 

nuestra primera reunión el miércoles pasado, en donde les dimos a conocer la nueva integración de los 20 

distritos electorales. Habremos de implementar un calendario de capacitaciones estatal, regional, distrital y 

municipal para la estructura electoral que vayamos formando. Seguiremos coadyuvando y coordinando la 

representación del partido anterior ante los órganos electorales del INE, concretamente asistiendo a las 

sesiones ordinarias y extraordinarias de la comisión local de vigilancia, responsabilidad que recae en nuestro 

compañero y amigo representante, el maestro José Isaac Patiño Medina. Trabajo que se desdobla en las 20 

comisiones distritales de vigilancia, donde contamos con 20 representantes propietarios y 20 representantes 

suplentes. Asimismo, habremos de coadyuvar y coordinada la representación del partido ante el pleno del 

Consejo electoral y de participación ciudadana del Estado de Jalisco, asistiendo a todas y cada una de las 

sesiones ordinarias y extraordinarias en que seamos convocados, responsabilidad que recae en nuestro 

amigo representante, el maestro Gerardo Antonio Rodríguez García. Este año 2023 habremos también de 

coadyuvar con los grupos parlamentarios del partido para las reformas a la legislación en materia electoral. 

Tenemos integrado y seguiremos administrando un diagnóstico político electoral de los 125 municipios. En 

materia de transparencia en la Secretaría de acción electoral tenemos el compromiso de cumplir con todos y 

cada uno de los requerimientos que en materia de transparencia y acceso a la información se nos formulen, 

garantizando así que toda persona pueda conocer la información que se genera, administra y posee esta 

Secretaría en función del ejercicio de nuestras facultades, responsabilidad que recae en mi compañera 

Alejandra Paola Arciniega Oropeza. Además, contamos con el apoyo de 2 subsecretarías, una es la de 

estructura y capacitación a cargo de la maestra Norma Irene Martínez Macías, que aparte de los temas de 

capacitación que ya aquí se han comentado, nos apoyará a solicitar y administradores directorio de la nueva 

integración de la estructura del secretario de acción electoral, municipales, secretarios que habrán de ser 

nombrados por el nuevo presidente o presidenta de los comités municipales. En la otra subsecretaria es la de 

asuntos jurídicos cuyo el responsable es el maestro José Santo Pérez que es el encargado de la asesoría y 

representación jurídica de los distintos litigios, asuntos e incidentes jurídicos en el que se acredite el interés 

legítimo de los militantes, simpatizantes, candidatos y en general la representación jurídica electoral del comité 

directivo estatal. Por ultimo he de comentarles que en la secretaria de acción electoral estamos conscientes 

en la importancia de este año 2023 ya que inicia el calendario electoral con miras al año 2024 en el cual 

renovaran en Jalisco la gubernatura del estado, diputaciones locales de mayoría relativa y representación 

proporcional y las 125 presidencias municipales, así como la presidencia de la república, senaduría y 



diputaciones federales; por lo cual estaremos atentos a cada uno de los acuerdos pendientes, a ir preparando 

la elección para ese año y poder coadyuvar así en la elaboración y revisión de convenios de coalición. Por su 

atención gracias, es cuando. 

A fin de presentar el informe de egresos del 2022 y el proyecto de presupuesto 2023, solicitaríamos al 

licenciado Eduardo Fuentes Secretario de Finanzas de este comité directivo estatal pudiera realizar la 

exposición correspondiente. Integrantes del presidio y a todos los compañeros integrantes de este Consejo 

Político estatal antes de iniciar este ejercicio de rendición de cuentas. Quiero agradecer a todos los integrantes 

del comité directivo estatal, así como a todos los compañeros colaboradores y los representantes de los 

sectores y organizaciones de nuestro partido, por la paciencia y consideración que tuvieron antes que tuvieron 

ante el difícil año que tuvimos todos como partido. Hay que decirlo claro, este 2022 fue un año de retos 

importantes, en el cual el trabajo se tuvo que centran en mantener las finanzas de nuestro partido a flote había 

que navegar casi sin recursos, casi sin dinero, pues el esquema de distribución de prerrogativa para los 

partidos políticos nos generó un verdadero desastre a nivel escala estatal. Desde el inicio de año ese esquema 

que buscaba distribuir los recursos para los partidos. De acuerdo con la votación obtenida, resultó en un 

esquema diferenciado y controvertido que benefició precisamente a quienes menos votos habían obtenido. 

Así, nuestro instituto político no recibió lo que se había contemplado en el Presupuesto de Egresos de 2022 

por parte del Congreso de los estados, sino un monto menor derivado de las decisiones jurídicas que obligaron 

a cambiar la distribución al Instituto Electoral y de participación ciudadana del Estado de Jalisco. Esto se sumó 

a las dificultades económicas que se tuvieron con incumplimientos y retrasos en la entrega de nuestras 

prerrogativas. Lo supimos desde un inicio y vamos a recibir mucho menos dinero durante todo el año y esa 

fue la realidad que enfrentamos. Hubo momentos muy complicados, como en noviembre pasado, cuando las 

autoridades se retrasaron casi 45 días en entregarnos el recurso de esas prerrogativas. Hoy mismo nos 

enfrentamos a un nuevo retraso, no nos han entregado lo que corresponde al mes de diciembre, por eso 

quiero destacar la gestión realizada por nuestra presidenta la diputada Laura Haro para lograr el apoyo del 

Comité Ejecutivo Nacional. Gracias a esa gestión pudimos cubrir todas las necesidades administrativas y de 

operación. Salimos adelante, cumplimos con todos y esa es una gran noticia. Este ha sido un trabajo de 

equipo. Y si hemos salido adelante, es también gracias a la sensibilidad y compromiso de todas y todos. Hoy 

quiero agradecer particularmente a los integrantes de las comisiones de presupuesto y fiscalización, así como 

a la comisión de financiamiento por su esfuerzo y participación en las sesiones de trabajo que se celebraron 

el día de ayer 23 de enero, que permitieron integrar el presupuesto 2023, analizar el desempeño de la 

Secretaría de Finanzas y administración y autorizar las actas de estas mesas en las que se expuso los 

siguientes. Primero la complejidad del ejercicio financiero de 2022 por la diferencia en los ingresos por 

prerrogativas que recibe este partido, como ya lo expliqué. Y para ampliar y dar contexto a esta situación, 

debo decir que se recibieron durante 2022 sólo 11 ministraciones mensuales del financiamiento público en 

total se tuvieron ingresos por ese concepto que representaron 16412000 pesos. Esos recursos nos 

permitieron el pago del gasto corriente y de diversos impuestos a los que estamos obligados. También se 

pudo cumplir con los derechos y las prestaciones laborales de nuestros compañeros colaboradores y realizar 

actividades específicas señaladas en la ley. Así se pudo aportar 474000 pesos, enfocado al liderazgo de las 

mujeres por medio del ONMPRI y se 789000 pesos al rubro de capacitación política a través del instituto 

Reyes Heroles. En total, durante el 2022 ejercimos 18444000 pesos; Como pueden ver, hay una diferencia 

de casi dos millones de pesos entre los ingresos por prerrogativas y el gasto. Esa diferencia se cubrió en una 

pequeña parte con las cuotas de la militancia, así como con la recuperación de siniestros vehiculares ante la 

aseguradora que tenemos contratada, pero sobre todo gracias a los apoyos recibidos por la sede. En las 



mesas de trabajo también detallamos la estrategia que seguimos para eliminar los bloqueos y embargos a 

nuestra cuenta bancaria derivada de laudos laborales en contra del comité en el estado de Chihuahua. Este 

es un asunto que se viene arrastrando desde 2019 y que, aunque no corresponde a Jalisco, fuimos 

involucrados financieramente por las autoridades y hay que decirlo, ese problema de embargo en nuestra 

cuenta bancaria del partido no ha terminado la presidenta estatal continua con agestiones en este tema y 

esperamos que en los siguientes días podamos concluir con el proceso de recuperación y resolverlo de fondo. 

Finalmente, en estas sesiones se discutió sobre los desafíos para 2023, que no son pocos, en este año 

tendremos que hacer grandes esfuerzos, tanto políticos como financieros, para lograr las metas y los 

proyectos que nos permitan posicionar al partido como la primera opción electoral rumbo a 2024. Así se 

elaboró y se presentó la propuesta de presupuesto que nos permita focalizar y utilizar mejor los recursos. En 

este presupuesto se contemplan los ingresos por prerrogativas. Siguiendo los criterios aprobados por el IPC, 

las aportaciones que recibiremos en apoyos por parte del CEN, pero también los recursos que necesitamos 

conseguir con las cuotas y generosidad de la militancia. Si queremos ser la mejor opción de cara a las 

próximas elecciones, necesitamos el compromiso de todas y todos. ¿Ahora, cuáles son las metas para 2023 

que debemos solventar con los recursos económicos presupuestados? El documento que sea que se aprobó 

es clara y establece, entre otras acciones, hacer frente a la operación y administración del partido, atender 

los compromisos estatutarios de renovación de la estructura partidista, tendremos que pagar una multa 

derivada de la auditoría del ejercicio fiscal 2020, de la unidad técnica de fiscalización del INE a nuestro comité 

por un monto de 1457000 pesos. Sin embargo, gracias a los ahorros y disminución del gasto, haremos frente 

a esta resolución, aunado a las gestiones de impugnación, que la presente que la presidenta continúa siendo 

antecedente de nuestro partido en conjunto con la secretaria jurídica, también fortaleceremos la infraestructura 

e instalaciones del comité directivo estatal y de los 125 comités directivos municipales renovando el patrimonio 

del partido, para ello estamos contemplando la adaptación de nuestros edificios para que sean incluyentes y 

también la inversión en paneles solares que nos permitan ahorros de energía, pero también congruencia con 

los esfuerzos y propuestas de defensa al medio ambiente que estamos impulsando. Además, se plantea 

actualizar el parque vehicular para lo que se requiere primero desincorporar unidades que ya no se encuentran 

en estado óptimo y después con ayuda de los recursos de esta desincorporación la adquisición de nuevos 

vehículos. En el PRI Jalisco tenemos una cosa muy clara, nuestro estado necesita recuperar su liderazgo con 

base en la tolerancia a la cercanía y la sensibilidad que las autoridades actuales han perdido. Para eso 

necesitamos presencia permanente y activa en los 125 municipios del Estado y esa es la prioridad que nos 

instruye a nuestra presidenta. Somos un partido fuerte y vamos a trabajar para demostrarlo. En ese 

fortalecimiento es donde estará enfocado todo el esfuerzo financiero de este año con la fuerza de la unidad. 

Muchas gracias a todos.  

? 

Muchas gracias, secretaria y consejeros. Sin duda, son tiempos complejos. Y el IRH tiene la irrenunciable 

misión de formar a los futuros liderazgos y cuadros del partido para que tengan una identidad ideológica y 

hagan frente a cualquier debate. Por eso les presentamos el siguiente programa anual de trabajo, el primer 

proyecto cantera, la escuela de la militancia será el mejor programa de formación política del instituto Reyes 

Heroles, exclusivo para la militancia priista. Buscamos identificar al priista que tenga cualidades de liderazgo, 

pero sin duda. Integrar la mayor cantera de candidatos y candidatas previstas para el proceso 2024 y por 

supuesto que los egresados y egresadas de cantera sean quienes ocupen la mayor cantidad de cargos de 

elección popular, dos ejes dirección, dirigentes municipales y liderazgo político para ingresar a esta escuela 



dos requisitos mínimos, ser priista y ser presidente de comité de selección es momento que lo mejor del PRI 

sea para quienes siempre han afrontado y defendido a nuestro partido durante todo este tiempo. Nuestros 

mejores priistas van a poder compartir clases magistrales con cuadros del partido, realizarán prácticas en 

distintos niveles de gobierno y por supuesto, se otorgarán becas parciales con distintas universidades. La 

duración de 6 meses y como lo dije, la inscripción es limitada y exclusiva a dirigentes y presidentes de sección 

inicio iniciamos este primero de febrero. Bajo el eje del PRI en la sociedad presentamos la escuela de gobierno 

y formación política que el conjunto con la red de jóvenes y el PRI MX desarrollamos el programa dirigido a la 

sociedad en general, donde hombres y mujeres podrán profesionalizarse. El objetivo de esta escuela es 

formar una clase política que cuente con los valores, aptitudes y herramientas para lograr un verdadero cambio 

en la sociedad, con enfoques bajo un PRI moderno e innovador del medio ambiente. Perspectiva de género. 

Transformación del campo mexicano, salud pública, entre otros. Algunas de las experiencias que podrán 

compartir serán otorgarles becas, participar con compañeros en el interior del Estado y en el interior de la 

República. Los requisitos serán de escolaridad y edad, duración, 6 meses y sin duda también será un gran 

programa donde podamos identificar liderazgo. En lo que respecta a fundación Colosio, este organismo 

especializado en el mes de febrero iniciará un programa de diálogos por Jalisco, el cual será en un ciclo de 

reuniones con especialistas en diversas ramas, donde nos permita conocer las demandas y coyunturas del 

2023 d frente al proceso de 2024. Lo anterior, sin duda, será parte toral para nuestra plataforma electoral en 

2024. Además, este organismo fortalecerá la relación con actores y la sociedad civil. Acompañará a cada uno 

de los militantes que tienen una responsabilidad pública para acompañarnos y detectar en el momento 

oportuno áreas de oportunidad en tareas editoriales en conjunto con el IRH. Instauremos cómo está Jalisco, 

el cual pretende ser un trabajo editorial comparativo de gobiernos que sirva como fuente de consulta para la 

construcción de argumentos y narrativa fundamentada, así como sus eventuales soluciones. Con estos 

proyectos, la Fundación Colosio y el IRH se dicen listos para el 2023. 

Para presentar el plan de trabajo del movimiento PRI MX el consejero Ernesto Coronel. Buenas tardes a 

todos, ya sé que ya es un poco tarde, no les quitó mucho tiempo. Hoy no podemos pensar que como partido 

podremos llegar a la gente y recuperar su confianza sino utilizamos las herramientas de comunicación y el 

lenguaje actual. Estamos inmersos en una era globalizada con un constante e irrefrenable avance tecnológico. 

Las redes sociales y la comunicación digital han tomado un papel protagónico en los fenómenos políticos y 

sociales a lo largo y ancho del planeta. Hoy como partido político estaríamos fuera de la jugada sino nos 

actualizamos y hacemos uso correcto del mundo y la comunicación digital. Nuestros mensajes, contenidos, 

escritos y audiovisuales tienen que ser creativos, originales, atractivo, pero también útiles y empáticos para 

no llegar solo a nuestros afiliados y simpatizantes. Sino que el reto es llegar al gran público, jóvenes, mujeres, 

hombres y adultos. Que hoy por hoy, cada día muestran más desinterés en la política. El movimiento PRI MX 

surge precisamente de esta necesidad. Su función se centra en activar la participación social, así como elevar 

a elevar el nivel de discusión política en Jalisco y en México. Nuestro gran reto es utilizar las formas más 

novedosas del marketing para difundir, lo que hemos hecho en nuestro partido, lo que hacemos, nuestros 

valores, nuestras convicciones y nuestras luchas. Los objetivos de nuestro movimiento son, además, poder 

elaborar y difundir información en medios digitales respecto a las políticas y acciones del partido, así como 

abrir espacios de análisis, debate y divulgación ideológica. En agosto de 2022 tuve el honor de que me 

nombraron presidente del comité directivo estatal del PRI MX. Un mes después se nombró a nuestra 

Secretaría General. Donde presentamos a la dirigencia estatal un plan anual de trabajo en donde se definió 

la ruta a seguir en nuestra organización en estos cuatro meses que tenemos de trabajo hemos realizado una 

serie de activaciones en las instalaciones del PRI Jalisco, gracias al apoyo de nuestra presidenta Laura Haro, 



así como de manera virtual que tiene que ver con la estrategia de capacitación y actualización. Como ejemplo, 

debo mencionar que se han realizado capacitaciones en las que participaron presidentes municipales, 

regidores, invitados, servidores públicos y miembro de nuestro partido, con temas como comunicación 

efectiva, manejo de crisis, media training, estrategia digital, lenguaje corporal y mecanismos de participación 

ciudadana. Estas capacitaciones fueron impartidas por expertos en el tema y líderes de opinión, entre los en 

los que destacan personajes como Mario Ramos y Alfredo Ceja y Juan Carlos Magallanes. Además, 

recientemente llevamos a cabo un convenio estratégico entre el PRI MX y el Instituto Reyes Heroles para que 

en las fechas próximas arranquemos con la escuela de gobierno información política en preparatorias y 

universidades de los diferentes municipios de la zona metropolitana y al interior del Estado para captar y 

preparar a los mejores perfiles, quienes llevarán al triunfo este 2024. Así y lo puedo decir con mucho gusto, 

estamos empezando a cubrir la estructura del movimiento en todo el estado. Finalmente debo informarles que 

desde el día uno hasta hoy la dirigencia estatal del PRI MX ha mantenido reuniones permanentes de 

planeación para mejorar el trabajo que ofrecemos a la militancia priista, hoy bajo el liderazgo de nuestra 

presidenta Laura Haro y nuestro secretario general, Omar Hernández. Tenemos un partido con rumbo y más 

fuerte que nunca. No tengo la menor duda de que juntos seguiremos construyendo el mejor PRI de todos los 

tiempos. Muchas gracias. 

? 

Ya expuestos se somete a su consideración de este cuerpo colegiado, si son de aprobarse por lo que se le 

solicitaría a las compañeras y compañeros consejeros se sirvan manifestar el sentido de su voto en este por 

la afirmativa a favor de manifestarlo levantando su mano. Aprobados los documentos antes presentados. Con 

lo que queda agotado lo establecido por el artículo 135 de nuestros estatutos. Para destacar el octavo punto 

del orden del día y a fin de que nuestros órganos de gobierno se encuentran con la vigencia requerida y de 

acuerdo a lo estipulado en el artículo 143 de nuestros estatutos, someto a este Consejo Político estatal, si 

tienen a bien otorgar la autorización para iniciar con los procedimientos estatutarios correspondientes para la 

emisión de las convocatorias a fin de renovar los 125 consejos políticos municipales de nuestro estado, quien 

esté por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. Aprobada la solicitud para la renovación de 

los consejos políticos municipales. Nuestro instituto político ha sido, es y seguirá siendo pilar fundamental 

para la construcción de nuestro país y esto no sería posible sin la participación de nuestra militancia, que son 

ejemplo de compromiso y responsabilidad ciudadana. Es por eso que este comité directivo estatal queremos 

compartirles el siguiente vídeo. Si nos hubieran dicho que íbamos a enfrentar lo que hoy estamos viviendo, 

no lo hubiéramos creído. Con esta línea y ruta de trabajo por nuestro partido y para desahogar el noveno 

punto del orden del día, solicitamos a nuestra presidenta del Consejo Político Estatal y presidente del comité 

directivo, la diputada federal Laura Haro Ramírez, nos dirija un mensaje. Muchas gracias, muy buenas noches. 

Así es este primer Consejo Político de este año. El primero que tenemos que realizar, pero que sin duda es 

muy importante, es muy valioso porque podemos encontrarnos en la prespecialidad y lo más lo más relevante 

es podernos saludar, estrecharnos las manos, mirarles a los ojos y decirles infinitas gracias. Ahí vamos. Ahí 

vamos que escuchamos el trabajo, los informes que han presentado los compañeros y las compañeras del 

comité estatal y de los organismos especializados. Y yo quiero en verdad decirles. Que nos encontramos muy 

contentos hecho. Con actitud y sobre todo con la frente bien en alto en decirles que esta renovación va en 

serio, es de a de veras y que este año, si Dios quiere, nos vamos a preparar para el triunfo contundente del 

2024 se en todas y todos muy bienvenidos, muchas gracias por estar acá. Decirles que hoy nos fortalece la 

presencia de quien sin duda son grandes referentes, mujeres y hombres de nuestro partido, y sí permítanme 



tomar unos minutos, ya sé que los priistas luego nos saludamos mucho, pero es valioso hacer. Y es valioso 

porque es de bien nacidos, siempre lo dicen ser agradecido que el día de hoy se encuentra aquí nuestro ex 

gobernador, el licenciado Carlos Rivera, muchas gracias gobernador por su presencia, siempre puesto, 

siempre pendientes de nuestro partido, de quien también fue presidente de nuestro comité estatal y que 

también se encuentran aquí quienes han tenido la responsabilidad de dirigir a nuestro partido en tiempo, 

siempre complejos en tiempos que sin duda han demandado de gran talento y que hoy tenerles aquí lo he 

dicho en lo público y lo digo en lo privado y así lo seguiremos sosteniendo, nos fortalece la presencia de 

nuestros expresidentes del comité estatal del licenciado Javier Santillán, además presidente de la comisión 

de procesos internos solidario y generoso y que nos estaba acompañando a los diferentes municipios. Muchas 

gracias. Licenciado. Agradecer que también se encuentre por aquí el paisano, nuestro amigo Ricardo Chávez 

Pérez, muchas gracias querido paisano. La presencia de un gran amigo de todas y todos nosotros, el 

licenciado Paco Morales, Francisco Morales, muchas gracias licenciado por estar acá. Ver licenciado que 

también siempre nos está echando porras y siempre atento y pendiente de nuestro partido, el licenc iado 

Rafael Castellanos. También que es hoy el coordinador de los diputados, las que los diputados locales de 

nuestro partido y también es presidente del comité estatal de nuestro querido amigo Hugo Contreras muchas 

gracias diputado. Agradecer que se han dado cita tenían una sesión importante en el Congreso local, ya nos 

platicaran cómo va, la verdad que quiero reconocer ampliamente de la bancada revolucionaria que ha dado 

la cara, que, alzado la voz en el Congreso local, a los diputados locales y además Secretaría técnica de este 

Consejo a la diputada Hortensia Noroña muchas gracias, a la diputada Verónica flores, al diputado Julio 

Covarrubias y por supuesto también a la diputada Ana Degollado. Muchas gracias por acompañarnos. Y sin 

duda, la presencia valiosa, siempre generosa, de un gran equipo de trabajo, de amigas. que no solamente 

nos han unido lazos de confianza, de amistad, de solidaridad, sino un gran compromiso por este gran estado 

sólido, con muchísimo afecto a mis amigas, diputadas federales, Cuquis Camarena y muchas gracias Cuquis 

por estar acá, por tu presencia, por el gran trabajo que viene realizando al presidir la comisión de ganadería 

en el Congreso Federal. Por supuesto, a mi paisana la zapopana María José Sánchez Escobedo, muchas 

gracias y quien también hace unos minutos estuvo por aquí el diputado federal José Guadalupe Fletes, 

también desde aquí le mandamos un gran abrazo, agradecer la presencia de las y los presidentes municipales, 

de nuestro amigo Gustavo Robles, presidente de Autlán, de Ubaldo Chávez presidente de Cuquío, de nuestro 

amigo, que también se encontró por acá el Lic. Saldaña de Tecolotlán, de Fernando Gómez de la Huerta, de 

nuestra amiga Luz Teresa Valle de Atengo, de nuestro amigo Ricardo Hernández de la Barca, de José Aurelio 

Fonseca de Atotonilco, de nuestro querido amigo Noé Plasencia de San Ignacio Cerro Gordo, de nuestro 

amigo Leonardo Gómez Lomelí del municipio de Mexticacán, que también se encuentra por acá y significa la 

presencia de nuestro amigo presidente municipal de Tala Toño Casillas muchas gracias, de nuestra amiga 

Minerva Robles de Santa María de Los Ángeles, de nuestro amigo Humberto Amezcua del bonito municipio 

de Pihuamo. Si alguien levanta la mano, gracias, muchas gracias por estar acá a las y los regidores, por 

supuesto nuestro amigo Marco muchas gracias del bonito municipio de Magdalena que vamos a estar allá el 

jueves. Muchas gracias por acompañarnos y por supuesto también celebrar que se encuentren aquí grandes 

amigas, amigos, delegados, que nos han ayudado a sacar la chamba, ya se decía en tiempo récord, sin prisas, 

no andamos con prisas, pero sí con el tiempo, con el tiempo suficiente para prepararnos en cada territorio, en 

cada municipio para el encuentro con la militancia a quienes nos han apoyado de manera incondicional hacer 

el trabajo de delegados para la renovación de estos 125. Muchas gracias delegadas, delegados, por su 

esfuerzo y su compromiso; saben que el partido todo registra y saben que su partido sabrá reconocer este 

gran esfuerzo que han hecho a favor del priismo jalisciense. Un fuerte aplauso para todos ustedes.  



También muy importante que se encuentren aquí los representantes de los diferentes sectores, 

organizaciones, a Darío, a Néstor, a los integrantes del comité estatal que acaban de presentar su plan de 

trabajo. Hay mucho que hacer y vamos a acelerar el paso. Ahorita ahí escuché varias cosas que seguramente 

tendremos que seguir trabajando a quienes sin duda tiene una gran representación al frente de las mujeres 

de nuestro estado Valeria Guzmán, a Regina Martínez, a nuestra coordinadora de la sede de las y los 

regidores del Estado de Jalisco, la regidora por Tonalá, nuestra querida amiga Dulce García. Y, por supuesto, 

también significar reconocer, valorar que tengo la fortuna de que en esta dirigencia me acompañe un amigo 

de todas y de todos nosotros, que siempre ha sido solidario, quienes les puedo decir que hoy no solamente 

nos une una gran amistad, sino una gran hermandad, porque este trabajo es trabajo, es de tipo muchas 

gracias querido amigo Omar Hernández por tu compromiso solidario en el comité. Por supuesto, también 

agradecer que este gran encuentro seguramente lo compartirá, lo comentará, lo informará a nuestra dirigencia 

nacional encabezada por el presidente Alejandro Moreno, Carolina Vigiando, quien desde aquí les mandamos 

un gran abrazo solidario, decirte delegado profesor Carlos Cruz, que nos apoyes a compartir este gran 

encuentro, estos grandes acuerdos de la militancia jalisciense con nuestro Comité Ejecutivo Nacional, decirle 

a nuestro presidente, a la secretaria, que nos sentimos muy orgullosos, por su valentía, por su esfuerzo y por 

una vez más demostrar que a las prisas de verás nada ni nadie nos dobla. Muchas gracias, querido delegado. 

A todos los integrantes del comité estatal que nos acompañan a las dirigencias de los comités municipales, 

algunos que a tomaron protesta, otros que iremos a tomar protesta, a las a las dirigencias de los comités 

municipales salientes y lo hemos dicho y he tenido la oportunidad de platicar con cada una ustedes, saben 

que quien se vea en el PRI de hoy tiene destino y tiene futuro, muchas gracias y muy reconocida por el 

esfuerzo que han hecho en cada uno de sus municipios, en cada uno de los comités, sabemos que los tiempos 

son complejos, pero para un priista nada nada es imposible. Muchas gracias al gran equipo de logística para 

poder realizar este Consejo, al gran equipo de comunicación, agradecer a quienes tuvieron la delicadeza, la 

atención de poder realizar este informe que ustedes hoy pueden revisar, pueden leer, esperamos que lo hagan 

de manera detenida y como toda sugerencia y todo comentario siempre será muy bien recibido, Miriam León 

de Guevara, quien fue la responsable de compilar toda la información, no es fácil hacerlo, pero sin duda es 

un gran conflicto. A todo el equipo quien me acompaña ahí en la dirigencia, las amigas que siempre tiene una 

actitud muy solidaria, a todas y a todos, muchas, muchas gracias. Quienes acompañan de las diferentes 

seccionales, a la militancia en general, en verdad valorada y agradecida por su presencia, por su paciencia y 

ahora sí, ahí vamos a compartirles un poco de lo que hoy de lo que hoy quiero transmitir con cada una y cada 

uno de ustedes. Hace un par de meses sus servidoras junto con Omar Hernández, asumimos esta 

responsabilidad política, profesional, ideológica y moral. Pero lo más importante. Lo más relevante. Es que 

esta responsabilidad. Es esta que todo revolucionario aspira, dirigir a nuestro gran partido político. La vida 

nos puso aquí en este glorioso estado en Jalisco. Y ustedes, nuestras compañeras y compañeros nos pusieron 

al frente de esta gran responsabilidad de dirigir por primera vez, en mi caso una mujer joven. La 

responsabilidad de revitalizar a este partido, a este gran instituto político. Qué es la casa de todas y de todos 

los otros. Aquel día bonito que recordamos y se nos sigue enchinando la piel, lo dijimos y empeñamos lo más 

valioso que tenemos las personas que es nuestra palabra. Entregarnos de cuerpo y alma para construir junto 

con ustedes la mejor versión del PRI de todos los tiempos. Y aquí estamos con la convicción de que no nos 

hemos equivocado. Hoy nuestro partido tiene proyecto, hay visión, hay rumbo, pero además hay dinamismo 

y hay frescura. Caminamos hacia una renovación que no se limitó únicamente en un simple marco conceptual, 

sino que trasciende lo establecido y se vuelve tangible. Porqué bien dicen por ahí que las palabras se las lleva 

el viento y son nuestros hechos, nuestras acciones, las que permanecen. Prometemos un partido vivo, eso lo 



dijimos, activo, innovador, propositivo. Y hoy, a casi 7 meses de haber asumido esta dirigencia, ha llegado el 

tiempo de rendirles cuentas de ustedes de manera transparente y de puertas abiertas, porque el mejor PRI 

de todos los tiempos no puede construirse de otra forma si no es con las puertas abiertas. Aquella tarde 

recordamos, en compañía de todas y de todos ustedes, denunciamos que en este país y en nuestro estado 

se viven momentos críticos, un proyecto político nacional basado en ese autoritarismo, la censura y esa 

demagogia rancia que escuchamos todos los días. En el que la economía parece todos los días tremendos 

descalabros. Mientras que la sociedad transcurre en una aguda polarización. Y en lo local, aquí en Jalisco. 

Una clase política gobernante encapsulada en el confort de las redes sociales y en su propia realidad. Que 

gobierna a través del Instagram, pero que también sintoniza y poco. Muy poco sintoniza con el sentir de la 

sociedad jalisciense. Ante este panorama, hace unos meses convocamos al priismo de todo nuestro estado 

a ponernos a cambiar, porque sabemos que para cambiar la historia los discursos nunca serán suficientes. 

Confiamos en que con la fuerza de la unidad podríamos encausar a nuestra sociedad hacia el cambio y la 

muestra es clara hoy que Jalisco y México se debaten entre las ideas polarizantes y unipersonales de estos 

gobernantes. Es la voz del PRI la que hace un llamado a la concordia, a la congruencia y a la madurez política. 

Porque hay que decirlo. Durante este mes es que hemos estado al frente del partido, hemos dado cada batalla 

ante cada injusticia y en cada una de estas habido una o un priista puesto para alzar la voz. Porque nuestra 

vocación es esta, porque hoy en día hacer reconciliación es hacer revolución. Este es nuestro ADN y no 

vamos nunca a renunciar a él ni vamos a callar. Como su dirigente y como su amiga se los dijo, este es el 

gran valor que veo en esta gran militancia que me honro en representar. Es tarea de este gran partido ser una 

oposición que muestre cómo hacer las cosas y hacerlas bien, porque no lo dudemos aquí los priistas por 

excelencia, somos la mejor escuela política para ser gobierno y para hacerlo bien por nuestro país y por 

nuestro estado. Porque ni los que se dicen de izquierda. Hay muy confundidos o de derecha, ni de centro han 

podido hilvanar una verdadera ruta de desarrollo y crecimiento para nuestro país y para nuestro estado. Todas 

han sido ideas aisladas. Iniciativas que son caprichos muchas veces que lo que buscan es ese relumbrón cita, 

pero no la trascendencia. Por eso hay que decirlo con humildad. Sí se extraña como nunca antes la visión del 

PRI, esta conducción, la madurez política, la eficiencia en nuestros resultados y sobre todo esa gran capacidad 

para llegar a acuerdos que le beneficien a nuestra demandante sociedad. 2022 fue un año que marcó un 

antes y un después para nuestro partido como nunca antes las mujeres hemos tenido una participación 

decidida, determinada, activa, pujante y relevante en las agendas nacionales, estatales y municipales. Lo 

dijimos, los sostenemos y lo seguiremos diciendo en cada rincón de nuestro estado. De nada hubiese servido, 

si hubiera llegado a una mujer al frente del partido si no se hubiesen abierto las puertas de par en par para la 

participación decidida de las mujeres, que además somos las que más votamos por el PRI, las más 

comprometidas y de la Juventud. Pero jamás. Sin hacer de lado a la experiencia, esa que ustedes saben que 

yo valoro porque escucho, porque aprendes, pero lo más valioso, porque gracias a la experiencia de mujeres 

y de hombres que nos llevan un tantito más de camino recorrido es por lo que hoy podemos portar con 

muchísimo orgullo los colores de México en el corazón, los colores de la patria y yo quiero agradecer a todas 

las amigas y a todos mis amigos que siempre han estado puestos y dispuestos a darnos un gran mensaje, un 

gran consejo, con cariño y sobre todo con un profundo amor a nuestro partido. Quienes, en representaciones 

en los distintos niveles de gobierno, impulsamos ese predial rojo; Tonalá comenzó, Guadalajara impulsado 

fuertemente por la regidora Sofía por Luz, y que hoy este gran, ese gran logro es gracias a nuestro partido 

para que las mujeres jefas de hogar no les represente una carga cada año pagar este este impuesto sin que 

se afecte la mesa de su hogar. Instalamos la primera unidad en todo el estado, la primera unidad de género. 

Para prevenir, atender y erradicar la violencia política contra las mujeres. También hicimos estas instalaciones, 



un espacio comprometido para que todas las mujeres tengan un lugar seguro en estas paredes y para que 

cada una de las personas que laboramos aquí nos capacitemos en esta materia para lograr esa anhelada 

igualdad sustantiva entre todas y entre todos. Si queremos un mejor Jalisco esta es la ruta y quiero reconocer 

agradecer el gran trabajo de Valeria Guzmán al frente de las mujeres priistas de nuestro estado, porque sin 

duda esto ha sido posible este gran compromiso. Verónica De la Torre que dirige esta unidad de género y hay 

que decirlo, somos el único partido político de este estado que está dándole la prioridad que se merece a esta 

pandemia tremenda, esta pandemia terrible, que es la de la violencia contra las mujeres. Cuando llegamos 

decidimos convertir a nuestro partido en un espacio para encontrarlos y decirle a ese modelo patriarcal que 

aquí estamos. Que ya no tenemos miedo. Tomamos el compromiso de alzar nuestras voces por las que ya 

no están, por las que viven bajo el tormento de sus agresores, por las que son discriminadas, por todas y cada 

una de nosotras. Hoy que rendimos cuentas con mucho orgullo, les decimos. Lo estamos logrando ahora más 

que nunca somos el partido de las mujeres. La cruda realidad de Jalisco nos arrebatado a madres, hermanas, 

abuelas, amigas y compañeras. Por todas ellas, desde el honor y la responsabilidad que me permite estar al 

frente de este gran partido político. Les doy mi palabra como dirigenta de este gran partido y también como 

una mujer más, que no nos vamos a detener, nos vamos a claudicar como oposición ni tampoco como 

gobierno. Vamos a dar la cara, a poner el pecho, al terror de la violencia que se vive en nuestra contra. 

Seremos las mujeres priistas la peor amenaza de los violentados, de los violadores, de los tratantes; Aquí hay 

mucho partido y les aseguró que no vamos a parar. Es bien sabido de que la nación atraviesa un período 

desestabilizante y que las opciones para remediarlo se acoplan. Desde Jalisco el PRI ha jugado un papel 

fundamental para que esta gran coalición hoy sea una gran realidad de cara al 2023, pero sobre todo de cara 

al 2024, manteniendo siempre el diálogo con nuestros pares. Esta alianza se convierte cada día en el único 

reducto que tenemos, la oposición. Están acerca y más fuerte en nuestro país de poderlo lograr. Aquí quiero 

también significar que mucho se decía que seríamos los priistas los que romperíamos la coalición. Nunca 

entendí esos esas voces. Que hasta los propios de casa parecía que se saboreaban que la coalición se 

rompiera cuando somos las y los priistas orquestadores de esta gran coalición y gracias a nuestra 

determinación, a nuestra valentía, hoy podemos decir que hay país. Que no permitimos que pasara esa 

retrógrada reforma electoral. Esa reforma eléctrica contaminantes ni tampoco y decirle votamos en contra de 

la militarización de la Guardia Nacional. Nosotros nos comprometimos a hacerlo y lo cumplimos. Eso hacemos 

los priistas, cumplir nuestra palabra, en la arena pública hay quienes han criticado que luego no entendemos, 

hay quienes han criticado la Alianza por México; les parece inconcebible esa idea de ver que 3 fuerzas 

políticas que en el pasado y qué tal si tenemos diferencias ideológicas, no han entendido el bien superior que 

significa para nuestra nación cuando se trata de la defensa de nuestro país. Todas las diferencias deben de 

hacerse a un lado, le hacemos un llamado a esos partidos políticos. Que hoy dicen que para ellos es prioritario 

hacer partido. Nosotros los seguiremos sosteniendo y seguimos. Seguimos extendiendo esta mano franca 

generosa y solidaria. Es tiempo de hacer patria y es tiempo de dejar de lado estas diferencias naturales que 

podemos tener, hoy México necesita de la voluntad de todas y de todos. Desde nuestro partido del 

compromiso sigue vigente. Para quienes se quieran sumar a esta propuesta que ofrece una visión de país 

distinto, un nuevo proyecto de gobierno bajo el emblema de la pluralidad. Esa, llamada cuarta transformación, 

ha demostrado su total incapacidad inventan complot, cómo ha sido una constante, pero México no tiene por 

qué pagar los platos rotos y hoy existe alternativa mientras estemos aquí la vamos a procurar como lo hemos 

hecho durante todo este tiempo. Lo hemos dicho. Primero en 2020. Primero el uno y luego el dos. Pedirle 

solidariamente que ese año nos solidaricemos con nuestros hermanos priistas, con sus hermanos priistas y 

también de la coalición rumbo a la elección contundente del Estado de México y del Estado de Coahuila. 



Donde por fortuna y tenemos que decirlo y sentirnos orgullosos lo encabezará este gran proyecto priistas de 

probada experiencia. Hay que acompañarlas, hay que estar, lo repetimos primero el 23 para llegar fuertes y 

sólidos al 2024. Muchas confusiones generado rumbo a lo que sucederá en el 2024. Pero hoy podemos decir 

que ganando contundentemente como lo haremos estos dos estados y seguramente las condiciones de 

nuestro partido será difícil clarificar. Una cosa es que Acción Nacional vaya a llevar el proceso de organización, 

el proceso de postulación de la candidatura presidencial y otra cosa muy distinta es quién encabezará este 

gran proyecto y estoy convencida que hay priistas extraordinarios y extraordinarias que podrán encabezar 

este gran proyecto. Para eso trabajaremos y que sea un compromiso colectivo. Visitó muchos otros. La 

experiencia nos ha enseñado a toda la militancia que en nuestro partido es el instrumento que nos permite 

buscar un país y un estado saludable. De ahí en más del amor y el tener la camiseta siempre bien puesta 

para recorrer el territorio, abrazar el sentir popular y siempre lo hemos dicho y lo sostenemos. Nadie más tiene 

esa vocación de hacer política a ras de suelo como lo tenemos nosotros. Se nos invitaba a quisiéramos 

encuentros regionales que pudiéramos ir a las tomas de protesta, tal vez hasta por distritos. Lo dijimos hace 

unos unas semanas. Nosotros saldremos al encuentro de la militancia. La voz más fuerte, la voz más clara y 

la voz más importante es la de esas mujeres y las de esos hombres que están esperándonos. Que sí están 

intención, ando que vayamos. Iremos a 50, iremos al reencuentro, iremos a dar las gracias y a decirles que 

les necesitamos para la gran batalla que vendrá. Nosotros no le vamos a agarrar jamás que su servidora, a 

Omar ni nadie de este gran equipo de trabajo, amor al escritorio, ni amor a las oficinas. La confianza se gana 

en el territorio, la confianza se gana en la calle, la confianza primero de los de adentro. Para después hacer 

un gran, una gran reconciliación con la sociedad jalisciense. Esta oposición exigía a esta renovación profunda 

y detallada. No bastará con dar un banderazo de una nueva diligencia, la necesidad de practicar una 

radiografía de cuerpo completo a nuestro partido justo era eso y nos permitió determinar acciones 

trascendentales. Tenemos que renovar en su totalidad los comités municipales y la enorme noticia es que 

estamos a unos pocos días, pocos días secretario de Organización, muy pocos días para concluir este gran 

proceso. Parecía lejano, parecía poco probable. Nos decían que iba a ser imposible. Pero para los priistas 

nada es imposible porque tenemos lo que los demás no tienen o lo que a los demás les falta, una convicción 

inquebrantable, un profundo cariño por nuestra camiseta, pero sobre todo un altísimo compromiso con las 

familias jaliscienses. Hay que decirlo, logramos con transparencia y con apertura. Y aquí nadie puede decir. 

que desde la dirigencia nacional existieron líneas. La línea de este gran proceso sigue siendo la misma, la 

línea es que no había línea, la línea en cada territorio tendrían que organizarse, ponerse de acuerdo, platicar, 

dedicarle horas, gastar saliva, estar ahí entre los priistas. Porque no creemos ni jamás crearemos. Que la 

voluntad de una sola persona deba decidir o deba de influir en el trabajo decidido que se hace desde las bases 

militares. Lo decimos nuevamente, la voz que más escucho y la voz que más importe para este gran partido 

político es la de la militancia tricolor, mi reconocimiento, mi gratitud, mi compromiso para cada una y cada uno 

de quienes han participado en esta gran obra. Este año, sin duda, fue marcado el 2022, por supuesto, por un 

gran ejercicio político de mucha congruencia y sensibilidad y también pluralidad. Nos hicimos notar en la 

defensa de diferentes causas, la del medio ambiente, la educación, la salud, el acceso a una vida libre de 

violencia, entre otros muchos. La convicción amovible de qué hacemos, lo hacemos por las personas. Hay 

que presumir también. Sí somos el único partido político de este país y de este país que tiene centros de 

mediación. Que aquí las personas pueden venir a dirimir sus problemas jurídicos sin costo alguno y eso nos 

tiene muy orgulloso. Y también anunciamos que en un par de semanas. Ya que el Instituto Nacional Electoral 

nos valide por completo todo este gran proyecto, también decirles que seremos el único partido político de 

este país que impulse un gran centro de empoderamiento para las niñas y para los niños. El famoso, anhelado 



PRI KIDS. Sintámonos orgullosos del trabajo que se está realizando, porque así pondremos a la vanguardia 

los temas que hoy demandan las nuevas generaciones. En este año tan complicado, la economía de las 

familias decidimos construir en lugar solamente de criticar. Inauguramos el famoso mercadito PRI que ha sido 

un lugar de encuentro de productores, comerciantes y familias. Que vienen aquí a surtir su despensa, un bajo 

costo. El Ing. Juan Carlos De la Torre, quiero agradecer y reconocer, ha hecho un extraordinario trabajo. 

Tenemos que anunciar en próximos días  

De que el PRI se renueve y de que podamos llegar a cara con. Es de a propósito hacer los comités municipales 

si, queremos que la gente vaya nuestro partido y se sepa que somos los priistas los más preocupados por los 

bolsillos de las personas. En el momento en que el cambio climático avanza a pasos agigantados, hemos 

defendido nuestros bosques y nuestros parques de esos negocios que les encantan hacer a estos gobiernos, 

estos negocios inmobiliarios. Cuando la amenaza destructora de los intereses privados puso la mirada sobre 

nuestros bosques, hemos acudido junto con vecinos y organizaciones, a cerrarle el paso. Les causa mucha 

incomodidad si lo decimos, lo seguiremos haciendo después del enorme rezago educativo que dejó la 

pandemia. Nos dimos a la tarea de elaborar y presentar propuestas para que la educación en Jalisco fuese 

una educación de calidad, con mirada hacia el futuro y sobre todo, con un profundo sentido de responsabilidad 

hacia las nuevas generaciones. En este estado, 50000 niñas y 50000 niños han dejado las aulas. Queremos 

saber dónde están y qué están haciendo. Cuando convirtieron en un preso político a uno de los nuestros, a 

uno de nuestra manada, dimos la cara para defender porque nadie, absolutamente nadie, debe de pisar la 

cárcel por defender un área verde, al autoritarismo, a los que se dedican en coartar la libertad de expresión 

desde los aparatos del poder, les decimos que aquí está el PRI, que jamás nos van a doblar y que menos nos 

callaremos cuando se meten con una o uno de nosotros, se metieron con Ilich y se metieron con todos. Aquí 

está tu partido Ilich sabes que vamos a seguir dando la batalla por esta gran causa. Por esta gran causa que 

fue la defensa de una gran área verde, bien por ahí que no vamos paso sin guarache, pero qué les podemos 

decir que cuando el partido palpa la sociedad con la que cohabitamos, porque no somos de Júpiter ni de 

Marte; su trabajo, nuestras acciones, las propuestas siempre responderán a la realidad y en el 2023 no será 

la excepción. Así lo fue en el pasado, cuando fuimos gobierno y dejamos huella. Es muy difícil, les va a costar 

superar grandes obras, proyectos sociales, esos que solamente el PRI sabe impulsar. Tengo que decirlo sin 

ningún afán de presunción. En los últimos meses ha habido especulación sobre quiénes van a abanderar las 

candidaturas del 2024, al parecer como opción a distintos cargos de elección popular y me honra, por qué 

habla de la invaluable confianza que se deposita. Sin embargo, lo tengo que decir; es mi deber y es mi 

convicción decir de quien les habla aquí en el uso de la voz no construye una candidatura desde la dirigencia 

de su partido, sino que estoy aquí para guiar con enorme responsabilidad a esta gran institución segura de 

que contamos con grandes liderazgos de mujeres y de hombres con experiencia y conformación, dispuestos 

cada una y cada uno de ellos a encabezar grandes proyectos políticos acordes a nuestra filosofía. A estos 

grandes cuadros, les aseguro que contarán con todo el apoyo de una servidora y de su partido. No sería ético, 

jamás, jamás lo haría el buscar una aspiración personal a costa de este gran partido político, a quienes serán 

candidatas y quiénes serán candidatos, les garantiza, se los firmo en blanco, van a encontrar un partido 

fortalecido, van a encontrar un partido hecho para adelante, un partido ordenado y un partido ganador. 

No quisiera desaprovechar este momento y concluir este mensaje sin invitarles a cercanos. Vivimos tiempos 

de mucha diversidad política, de persecución política. Este régimen divide y polariza al pueblo 

constantemente. Los discursos de odio son cada vez más y los ataques cada día se vuelven más despiadado. 

Como dirigente les pido si cautelen madurez política para que no nos dejemos contagiar por esa corriente y 



mucho menos que traigamos discordia a nuestro gran partido político. Les quiero decir que no es posible que 

a nuestro partido que dialogar se trate de traer antorcha. Nadie de la familia enciende fuego en casa y luego 

se va por la puerta trasera. Somos un partido de historia y con una amplia tradición de dialogo en esta 

diligencia y total apertura al intercambio de ideas. Si algo nos distingue es el respeto a la institucionalidad, por 

eso confío en que nuestra madurez nos hará descubrir verdad; verdades más profundas para el bien común 

y una vez más pondremos el ejemplo de cómo hacer política. Aquí se dice. Hay mucha chamba que hacer en 

la sección hay mucha chamba que hacer en lo electoral. Más de 3000 secciones electorales donde pronto 

verán una gran estrategia de activismo. Quiero agradecer la disposición de Fabi Pulido, que será el área 

responsable de esta gran estrategia en todo el estado.  

Hay mucho que hacer en lo electoral, ya lo decía Álvaro el secretario de acción electoral, necesitamos un 

Ejército de más de 40000 personas, no vamos a andar cuarto a las 12 viendo quién cuida a nuestros votos. 

No puede ser así. A quiénes serán nuestras abanderadas y nuestros abanderados no tengan dudas. El partido 

estará listo puesto organizado para acompañarles en estos enormes retos que lo sabemos, qué significa ser 

candidata y ser candidato. A quienes buscan aprovechar el poder porque saben que han perdido el apoyo de 

la gente, a quienes condicionan los presupuestos y apoyos a los municipios, aquí están nuestros alcaldes. Se 

lo decimos con claridad. Ningún revolucionario de verdad debe de ceder a este juego, porque la dignidad y la 

lealtad son valores priistas que a lo mejor ellos nunca han conocido. Muchas personas están allá afuera nos 

dicen que andamos desaparecidos o que andamos muertos, mientras que otros se preguntan por qué 

hacemos lo que hacemos con tanto incoó de tiempo completo, incansables, de lunes a domingo. Yo les 

preguntaría. ¿Para qué serviría un partido sino funciona como un motor impulsor de la sociedad? Y retomando 

una idea de un gran líder y biólogo priista, Jesús Reyes Heroles como dirigente, les invito a que trabajemos 

para que la fuerza de la política siempre sea más que la política de la fuerza. Esta lucha no tenga duda. Es 

por México, es por Jalisco y es por construir de la mano de cada una y de cada uno de ustedes, como esta 

gran familia que somos el mejor PRI de todos los tiempos. Lo estamos logrando, lo vamos a hacer y les 

necesitamos, muchas gracias. Que viva el PRI, que viva Jalisco y que viva México, muchas gracias y buenas 

noches. 

Asuntos generales. Primero que nada, buenas noches, les agradezco a todos por vernos. Les solicitaría a los 

compañeros consejeros pudiéramos tomar asiento para continuar con el desahogo de la sesión. Nos quedan 

asuntos generales y posteriormente la clausura; muchas gracias. Gracias diputada. El día de hoy quiero hacer 

uso de la voz aprovechando que estamos muchos de los consejeros estatales; para reafirmar y compartir y 

sin duda alguna, agradecer a todas las personas que, a pesar de la condición en la que estuve, mostraron 

fielmente el apoyo, estuvieron y sacaron la casta por nosotros; a los amigos de Zapopan, a las organizaciones 

juveniles, a la bancada local y federal. Y, sobre todo a la presidenta Laura Haro, te agradezco mucho. Se lo 

he comentado de manera personal y hoy lo hago de manera pública. Qué fue quien en todo momento estuvo 

en comunicación conmigo, quien en todo momento empujó e impulsó a los amigos para que fueran y sacaron 

la casta por nosotros y que todo el tiempo en la que yo he conocido a defendido y ha luchado por las áreas 

verdes en nuestro estado. No queda más que agradecer a todos y a cada uno de los priistas que alzaron la 

voz para exigir nuestra libertad. Muchas gracias y que pasen buenas noches. Gracias. 

En el uso de la voz la compañera Regina Martínez. Quiero compartirles que estoy muy orgullosa de la 

presencia y la unidad de todas las juventudes priistas de nuestro estado. Esto es lo que necesita el partido la 

viabilidad del empuje de todas y todos nosotros, Hace algunos días mi compañero Ilich lo privaron de la 

libertad por el simple hecho de defender una noble causa como lo es el medio ambiente. Nosotras las 



juventudes salimos como bloque a defender a nuestro compañero, nos unimos todos los dirigentes de 

sectores y organizaciones, como lo es Paola Cossío de la JPT, Alejandro Mallorquín de la FJR, Manuel Carrillo 

de La Vanguardia Juvenil Revolucionaria, Irina como secretaria general del PRI MX. Si se me pasa uno que 

otro una disculpa, pero dense todos por mencionados. Y esto que les sirva como mensaje; a Valeria. ¿Dónde 

estabas Valeria? A Valeria de ONMPRI, que les sirve como mensaje y quiero decirles a los de enfrente que 

no vamos a permitir que intentan pisotear nuestros derechos y mucho menos nuestras causas. Estamos aquí 

demostrando la unidad y nuestro amor al partido, el revolucionario institucional. Hacerle saber que hay red de 

jóvenes, hay red de jóvenes para rato, que estaremos trabajando fuerte, de la mano con todos ustedes, 

recorriendo todo el estado, junto con todos los sectores y las organizaciones, y esto lo haremos por tener el 

partido que merecemos. Porque en el PRI los jóvenes tenemos más que abiertas las puertas, es el único 

partido que estatutariamente contempla 1 de cada 3 jóvenes en candidaturas y quiero agradecerte presidenta 

Laura Haro por la apertura que has tenido para con nosotros, para darnos destino político a todos los jóvenes 

que queramos trabajar, todos aquellos que hagan suyas las causas y así mismo las defiendan, porque como 

dice nuestro presidente Alejandro Moreno, a los jóvenes no se les dice qué hacer, a los jóvenes se les impulsa, 

se les apoya y se les respalda y por ello mi reconocimiento, lealtad y agradecimiento presidenta. Así que 

compañeros jóvenes los invito a trabajar a que tengamos y mantengamos esa unidad porque la unidad hace 

la fuerza, es cuando. Aprovecho presidenta para entregarte una playera de la red, porque eres nuestra primera 

joven. 

Consejera Paola Cossío, asuntos generales. Buenas noches, consejeras y consejeros. No les quiero quitar 

mucho tiempo porque ya es tarde, llevamos mucho tiempo aquí. Dos mensajes muy breves. En días pasados, 

la dirigente de la CNP estatal tomó la decisión personal de retirarse del cargo dejando al ingeniero Quintín 

como encargado de despacho. De parte de los jóvenes del sector popular. Quiero aprovechar este espacio 

para agradecer a la maestra Verónica no sólo la oportunidad y la confianza que le brindó una servidora para 

estar al frente de los jóvenes del sector. Aprovechar para agradecerle todo el apoyo que recibimos en todo 

momento, en un espacio, en un momento en el que como todos sabemos no teníamos recursos económicos, 

la maestra siempre salió al quite y nos estuvo ayudando todos estos meses a trabajar. Durante este tiempo, 

la maestra Verónica me ha enseñado que con voluntad política se pueden hacer las cosas y se puede llegar 

a las comunidades, sólo hace falta un poquito de ingenio. Maestra desde aquí, reconocerla como una de las 

mujeres que más me inspiran en la política, que ha abierto brecha para muchas de nosotras y una de las 

mujeres que más ha trabajado y seguirá trabajando por el priismo y por el sector popular. Al ingeniero Quintín 

Vásquez que sepa que la juventud popular está aquí para seguir trabajando con usted. Por otro lado, y aunque 

ya abordamos el tema. No quería desaprovechar la oportunidad de agradecer por parte de la Juventud popular 

a todos las y los jóvenes, a nuestra dirigencia estatal y en general al priismo jalisciense, a quien yo vi unido 

por una causa, como le fue en esta ocasión, levantar la voz cuando uno de los nuestros, cuando Ilich Cisneros 

lo retuvieron injusta e ilegalmente cuando lo privaron de su libertad. Simplemente por levantar la voz por las 

y los tapatíos. Por defender un espacio que es de todos nosotros. Como dicen por ahí de lo malo, lo bueno. 

A pesar de que fue una circunstancia desafortunada. Me dio muchísimo gusto ver a la juventud priista viva, a 

la juventud priista unida nuevamente. Gracias Regina Martínez por sumarte a estos esfuerzos ya mencionaron 

también a Alejandro Mallorquín, a Valeria, a Manuel Carrillo, no quisiera dejar de mencionar tampoco a 

ninguno, pero vi a todos los priistas jóvenes unidos. Y no fue solamente por defender a un compañero. Fue 

por una causa que nos une a todos como generación el medio ambiente, la defensa de lo nuestro, la defensa 

de nuestro futuro. Qué chingón de verás. Pude ver ese día. Que chingón fue ver a todos los jóvenes ahí 

porque teníamos tiempo y hay que decirlo, hay que reconocerlo, teníamos tiempo que estábamos apagados 



y qué chingón que a pesar de que fue porque uno de los nuestros estaba en prisión. Salimos a dar la cara, 

salimos a defenderlo. Qué chingón, neta que estemos enojados. ¿Por qué deberíamos estar enojados? Este 

gobierno está acabando con todo lo que nuestro partido hizo en cuanto a situaciones y defensa del medio 

ambiente. Ahí está el caso del parque metropolitano fue un priista, a quien aparte tengo el orgullo de llamarme 

abuelo; quien protegió el parque metropolitano, quien lo declaró como un OPPEDE y estos gobiernos se han 

encargado de acabar con todos los espacios públicos por sus negocios inmobiliarios. Entonces ojalá sigamos 

enojados. Ojalá sigamos buscando esta defensa. Ya lo dijo la presidenta, no vamos a parar. Yo no tengo duda 

de que somos la generación que junta y unida revitalizar al PRI, no tengo duda de que somos la generación 

que junta y unida revolucionará al PRI, no tengo duda de que somos la generación que le recordará a la 

sociedad que el PRI sí sabía gobernar, no tengo dudas de que somos la generación de priistas que devolverá 

al PRI al gobierno. Gracias.  

En el uso de la voz el consejero Salvador Cano y posteriormente. 

Salvador Cano en el uso de la voz. Buenas tardes, noches ya se me hacía tarde para hablar la verdad. Con 

su venia presidenta saludó a todos los miembros del presídium, ex presidentes, consejeros través de usted y 

de nuestro secretario general, Omar Hernández. Y aprovechó la ocasión para saludar a todos los jóvenes 

priistas de Jalisco a través de la presidenta de la red de jóvenes por México, la licenciada Regina Martínez. 

Desde que llegué a mi partido a mis 11 años de edad. Siempre soñé con algún día poder decir un mensaje a 

nuestro Consejo Político estatal. Y hoy, después de 11 años cumplo este sueño con mucho orgullo. Que sin 

duda alguna me siento orgulloso de mi partido y agradecido por darme la oportunidad de tener distintos cargos 

y la oportunidad de haber sido candidato a regidor en Guadalajara en 2021 y actualmente ser el secretario 

adjunto más joven a la presidencia de este nuestro instituto político aquí en Jalisco. Los retos que hemos 

enfrentado ha sido muy padres, muy divertidos, pero muy complejos. Incluso los miércoles como día PRI 

hemos implementado las clases de salsa aquí en el partido donde las familias, jóvenes, adultos vienen a tomar 

estas clases. Durante los últimos días, eh tenido la oportunidad y la fortuna de acompañar a nuestra dirigencia, 

las giras de la toma de protesta de los municipios del interior de nuestro estado. Y compartirles este mensaje 

porque me siento muy feliz de ver lo que se está viviendo en nuestro partido. Que incluso en algún municipio 

donde fuimos séptimo lugar en las elecciones pasadas, hoy en esta renovación hubo una gran convocatoria, 

una gran respuesta de la militancia y una gran alegría con la que han recibido a nuestra dirigencia. Hoy el 

ánimo es distinto al de procesos pasados, que en el proceso que se avecina sé que tendremos sorprendentes 

resultados. Y con quizás pueda muy seguramente a ver una coalición, nosotros como buenos priistas, ya 

estamos haciendo lo propio. Por eso, esto no sería posible si se hubieran seguido practicando las viejas 

formas de hacer política, imponiendo, dando línea o dedazos e incluso hasta manotazos. Hoy nuestro partido 

se está renovando increíblemente con hombres, mujeres y muchos jóvenes. Hoy son los propios priistas los 

que se están poniendo de acuerdo en los municipios de nuestro partido. La presidenta lo dijo en su discurso, 

donde muchos de nosotros fuimos testigos. Que ella no era ningún a parador para estar detrás de un escritorio 

que no iba a poner líneas ni nada por el estilo y sin duda presidenta hoy ante el Consejo la felicito. Lo ha 

cumplido porque el PRI ha sido victorioso, ha sido el que ha tomado las decisiones. Pero hoy creo que todos 

tenemos una gran responsabilidad como priista, como jóvenes, salgamos afiliar, a buscar a los que se fueron, 

a los que se quieren integrar, a formar a nuestros jóvenes primeros votantes, a los jóvenes que quieren 

cambiar el rumbo de este país, a las mujeres que están cansadas de la inseguridad y de la violencia que 

vivimos, no permitiremos que nadie más se vaya de nuestro partido, porque aquí todos son importantes, 

porque en el PRI todos tienen espacio y sin duda alguna en las urnas todo suma y por eso con mucho ánimo 



y con esa alegría con la que hemos vivido esta gira, les digo que viva el PRI, que vivan los jóvenes y que viva 

Jalisco, es cuando. 

Consejero Guillermo Cosío Gaona. Buenas noches brevemente y primeramente una disculpa por el lenguaje 

impropio de un descendiente de esta jerarquía de esta tradición Cosío. Por otra parte, cuando me inscribí para 

hablar. Tenía el tema que ya me ganaron. Y, aunque desde siempre nos dicen en nuestras clases de oratoria 

que hay que estar preparado para cuando te quiten el tema, pues a ver qué otra cosa hablas y es difícil 

pensando en lo que lo que realmente pasa, lo que ha pasado en este en esta situación con los muchachos. 

Para mí es un orgullo y eso es placer y es motivo de gran satisfacción. Primeramente, ver; aunque ahorita ya 

se nos fueron la mayoría de los consejeros. Una vez más esta asamblea del Consejo Estatal. Plenamente 

lleno. Una vez más el priismo actualmente vivo, como decía nuestra presidente. Un priismo vivo. Otra vez 

hacia adelante. Y lo principal que yo les quería comentar es sobre los jóvenes. Qué ver que hay priismo para 

rato. Es motivo de gran orgullo y una gran satisfacción, porque aquí están estos muchachos que 

verdaderamente nos hacen creer Que esto va a seguir, que la revolución no acabado, que la revolución 

persiste y qué tanto como Ilich al que incluso arriesgando no podemos decir que la vida, pero sí su libertad a 

defendido las causas, debemos todos de seguir defendiendo las causas del PRI. Y me da mucho gusto más 

que este episodio haya sido, digamos, protagonizado por los jóvenes de mi partido y precisamente de mi 

sector. Que nos pone la muestra los viejos de la CNP de lo que debe ser. Y desde aquí les digo que la CNP 

también está actuante. Que seguiremos adelante y que este ejemplo que nos dejan los jóvenes lo vamos a 

retomar los ya no tan jóvenes. Los dinosaurios cómo les digo yo, vamos a seguir y vamos a actuar y vamos a 

estar orgulloso siempre de lo que Ilich y los muchachos hicieron este año. Muchas gracias.  

Para cumplir con el último punto del orden del día solicitaría al Delegado Carlos Cruz que tuviera a bien darnos 

un mensaje y dar la clausura correspondiente. Muchas gracias. Buenas noches, yo quisiera mencionar la 

palabra que dijo Paola, aunque Memo dice que es inapropiado. Eso que dijo Paola, que me dejen hasta el 

último después de que hablaron como 20, verdad; y que es bien complicado, pues ya prácticamente se ha 

dicho todo. Presidenta felicidades. Omar felicidades. A todos los integrantes del comité directivo estatal. 

Permítanme saludar a quienes nos han acompañado el día de hoy aquí a nuestro amigo exgobernador del 

Estado Carlos Rivera, a los expresidentes del partido, a los presidentes municipales, a nuestra Secretaría 

técnica del Consejo, a nuestros diputados locales y diputados federales, a nuestros regidores y regidoras, a 

sectores y organizaciones que nos hace un favor de acompañarnos y a una estructura fundamental e 

importante que son nuestras delegadas y delegados. Que, como ya se señaló aquí. Han realizado un trabajo 

a lo largo y ancho del Estado, de manera muy clara, de manera muy comprometida, de manera muy 

responsable que hoy nos permite, pues escuchar los avances que se han mencionado en esta sesión del 

Consejo. Yo quiero a nombre del Comité Ejecutivo Nacional, felicitar el trabajo que el comité directivo estatal 

viene realizando en el estado de Jalisco. El presidente Alejandro Moreno, el lunes pasado que estuvimos hace 

8 días, ayer hizo 8 días que estuvimos con él. Tuvo conocimiento y se les informó de la reestructuración de 

los 125 comités municipales. Yo creo que nos queda claro a todas y a todos nosotros. Que el objetivo 

fundamental de este trabajo es que estemos listos, que estemos preparados, que tengamos una estructura 

sólida, no solamente en el comité directivo estatal, sino también de los comités municipales y en los comités 

seccionales, que hagamos un trabajo de afiliación a lo largo y ancho del Estado, el que preparemos aquí, 

como ya se señaló ese ejército que tendrá que acompañarnos cuidando los votos el día de las elecciones. 

Porque el objetivo fundamental, sin duda es que en el 2024 podamos ganar las elecciones, pero también este 

trabajo previo. Nos va a permitir que cuando lleguemos a las mesas, a las mesas de negociación con los otros 



partidos que conforman que conformarán la alianza, cuando tengamos la fuerza suficiente como para poder 

pedir y exigir más candidaturas para compañeras y compañeros nuestros, ese tiene que ser el objetivo. Otro 

tema que tiene pleno conocimiento del presidente es que la dirigencia del comité directivo estatal tiene una 

excelente coordinación con nuestros diputados federales, con nuestros diputados locales, con nuestros 

alcaldes, con nuestras regidoras y regidores, con nuestros dirigentes de sectores y organizaciones, creo que 

ese trabajo que se viene realizando sin duda que es fundamental para poder estrechar primero los lazos de 

amistad y, por otro lado, el trabajo, el trabajo qué estamos haciendo para aceptar esta maquinaria en este año 

2023. Yo quiero decirles, que he sido testigo de que para la presidenta y para Omar y para los integrantes del 

comité directivo estatal, no importan días, ni días festivos en la semana. Se trabaja de lunes a domingo. Yo 

quiero decirles que en estos recorridos que hemos hecho bueno, iniciamos junto con quien dirige la comisión 

de procesos internos el licenciado Santillán, a quien tengo que hacerle un gran reconocimiento y también el 

trabajo que realiza el maestro Gustavo Íñiguez, creo que es justo reconocerles el día de hoy aquí a nombre 

del Comité Ejecutivo Nacional. Quiero decirles que en estos 15 días; y, bueno, me permitiré rápidamente los 

municipios que hasta hoy y en este fin de semana habrán de tomar protesta. Cocula, Mexticacán, el Salto y 

el fin de semana fue el grupo Ayutla, La Huerta, Casimiro Castillo, Villa Purificación, Cihuatlán y terminando 

el domingo en Tomatlán. Para esta semana mañana en San Juan de los Lagos y Jalostotitlán, el jueves, 

Magdalena y Tequila, el viernes Zapopan, el sábado Ojuelos, Lagos de Moreno, San Diego de Alejandría, 

Unión de San Antonio y el domingo Encarnación de Díaz. Si sumamos ya son 20 comités municipales en 

menos de 15 días, lo que significa un avance ya del 16%, es decir, si seguimos con este mismo ritmo, yo 

calculo que en los primeros días de marzo los 125 comités municipales abran de haber tomado protesta y la 

verdad lo platicaba con el presidente de la comisión de procesos internos y con el gobernador Carlos Rivera, 

la verdad es que vemos entusiasmo, vemos compromiso. Lo peor que nos pudiera haber pasado es que no 

encontramos a nadie en los municipios que quisiera hacerse cargo del partido y la verdad que es satisfactorio 

ver cómo hay entusiasmo, hay compromiso, hay responsabilidad y sobre todo hay plena identificación con el 

partido. El día de hoy en esta sesión del Consejo Político, bueno, como ustedes han visto, se han aprobado 

planes de trabajo, informes financieros y planes que habrán de realizar el trabajo en las diferentes 

organizaciones que conforman el comité directivo total y también hemos escuchado un apretado informe del 

trabajo que ha realizado el comité directivo estatal en estos últimos meses. Yo creo que es justo reconocer 

pues este trabajo y sobre todo también invitar a quienes el día de hoy han tomado protesta para integrarse al 

Consejo Político estatal, bueno que también se sumen al esfuerzo y el trabajo de todos vienen haciendo en 

beneficio del partido. También punto importante de esta sesión es la aprobación de la autorización para emitir 

la convocatoria para renovar los 125 consejos políticos municipales. Creo que es un tema importante también, 

que yo creo que esto servirá para esta importante renovación de nuestra gente, de nuestros militantes en 

cada uno de los municipios que vayamos, por aquellos que son verdaderamente priistas, que no se 

avergüenzan del partido, aquellos que aún sin ocupar un cargo de elección popular o de dirigencia demuestran 

con orgullo que siguen siendo priistas y finalmente compañeras y compañeros creo que nos queda claro que 

para ganar las elecciones ocupamos cuatro cosas fundamentales, 1 estrategia, 2 una buena estructura, que 

es lo que estamos trabajando ahora; 3 que nuestros representantes populares cumplan con su compromiso 

para que la gente siga confiando en nuestro partido y 4 por supuesto que podamos escoger a las mejores 

hombres y mujeres que pueden representarnos en el próximo proceso electoral. Yo sé que sí se puede. Jalisco 

y México ocupan un PRI fuerte y unido para poder sacar del bache a Jalisco y a nuestro país, por eso me da 

mucho gusto presidenta poder a nombre del Comité Ejecutivo Nacional, poder estar presente y poder 



clausurar este evento que vive el PRI, que viva Jalisco. Hoy, martes 24 de enero del año 2023, siendo las 

20:00 h es un gran honor clausurar esta cuarta sesión del séptimo Consejo Político estatal. 

 


